

令和5年9月 観音寺市教育委員会第13回定例会会議録

日 時	令和5年9月27日（水） 開会 9時30分 閉会 10時15分
場 所	観音寺市役所2階 201会議室
出席者	教育長 十河 聖司 教育委員 大久保 健二 教育委員 秋山 晴雄 教育委員 豊嶋 起公子 教育委員 茨木 孝治
説明のため出席した者	教育部長 中山 久城 教育総務課長 高橋 真人 学校教育課長 福岡 和信 文化振興課長 山田 修二 市民スポーツ課長 大谷 則雄 学校給食課長 大西 真人 少年育成センター所長 石井 孝規 教育センター所長 横山 謙治
事務局	教育総務課長補佐 井上 淳
教育長	開会

日程第1 会議録署名委員の指名

会議録署名委員に、豊嶋委員と茨木委員を指名する。

日程第2 前回会議録の承認

8月臨時会及び8月定例会の会議録を承認する。

日程第3 教育長報告

・8月24日から9月27日までの参加行事について報告

8月24日には、社会を明るくする運動の一環で、「公開ケース研究会」が開かれました。主催は保護司会です。市内の中中学校区を単位として、小中学校の先生方を交えて、事例検討を行っています。今年は、中部中学校と校区の小学校3校が担当校でした。以前は、各中学校を会場にし、PTAの方々にも参加いただいておりますが、学校の働き方改革の観点から、会場を学校外の公共施設を利用

することとし、今年には市教育センターで行われました。さらに、各学校からの参加者も、管理職を含む教員2～3名と縮小していただきました。

8月25日には、部落解放同盟香川県連合会と観音寺市との意見交換を行いました。市からは市長をはじめ、関係の部長、課長が出席しました。部落差別が現存する限り、人権・同和行政を推進していくことの確認がなされました。

また、インターネットやSNSでの人権侵害が広がる中で、学校での情報モラル、リテラシー教育の必要性や、「人権に関する教職員意識調査」の結果から、特に若年教職員の効果的な研修の在り方など、現状や課題に対する取組について、意見交換が行われました。観音寺市においては、市教委ICTアドバイザーが、市内すべての小学4年生以上に行っている、プログラミング教室の際に、情報モラルについての指導を行っています。今後も引き続き、「実践・研修・啓発」を柱とした取組の積み上げをしてまいります。

翌日8月26日には、観音寺市人権教育講演会が、ハイスタッフホール小ホールで開かれました。本年度は、講師として、徳島県人権啓発青少年団体連絡協議会「止揚の会」事務局から、中倉茂樹さんをお招きして、「ぬくもりを感じて」と題して、ご自身の学生時代や結婚など部落差別に係る体験を、ユーモアも交えながら熱く語っていただきました。

8月28日には、「こくみん共済COOPかがわ」から、「7歳の交通安全プロジェクト」の一環で、横断旗を350本寄贈いただき、市内の保育園、幼稚園、こども園、小中学校に配りました。

9月2日には、観音寺キッズトライアスロン大会が有明グランドで行われました。小学4年生以上の男女が、観音寺市内はもとより、三豊市、丸亀市、高松市、四国中央市、三好市から総勢50名の参加があり、スイム100m、バイク2,000m、ラン800mで熱戦を繰り広げました。参加者全員が完走でき、一人一人にとって、充実した大会になったことと思います。

翌日9月3日には、全日本学生トライアスロン選手権が行われました。全国各ブロックの予選を勝ち抜いた男女200名を超える選手と700名を超えるスタッフによって、盛大に開催されました。危険な暑さの日でしたが、待機している救急車の出動要請もなく、無事に終えることができました。市内中学校の陸上部の生徒が、ボランティアとして、給水所などを中心に活躍しました。

9月11日の伊吹小中学校をスタートに、2学期の要請による学校訪問が始まりました。伊吹小中学校では、10月26日に香小中研へき地教育研究発表会が開かれます。へき地の3特性（へき地性、小規模性、複式性）を生かした、伊吹らしい実践研究の成果が発表される予定です。

また、9月22日の中部中学校の要請訪問では、2年生の1クラスがコロナ感染症の拡大により学級閉鎖の中で実施しました。どのクラスの生徒も顔が上がっており、表情も明るく和やかで、特に3年生の落ち着きが印象的でした。課題でもあるICTの活用も、多くの授業で先生方が取り入れており、教職員の前向きな姿勢も感じました。

なかなかコロナの感染も収束してはおりませんが、感染状況などに配慮しながら、日程や参観の仕方等を工夫し、対応していきたいと考えます。教育委員の皆さんには、担当校への参加をよろしく願いいたします。

9月19日の市議会全員協議会では、教育委員会から報告を1点行いました。市内のホテルが今年いっぱい宴会場を閉めるという情報があり、様々な団体から、ハイスタッフホールの多目的ホールでのアルコールを伴う飲食はできないかという要望がありました。これを受けて、子どもを含めた多くの市民が利用する施設であることを踏まえ、利用時間や準備・片付けなど、施設の維持管理を第一に考えた条件を定めた上で、利用できることとしましたのでお知りおきください。

・その他

- (1) 令和6年度から市町立小学校において使用する教科書（香川県）
- (2) 令和5年度香川縣市町教育委員会連絡協議会教育長部会研究集会・委員研修会

・市議会報告

観音寺市議会9月定例会が開かれておりますので、教育部長より報告させていただきます。

教育部長・各課長 観音寺市議会9月定例会提出議案・一般質問等について資料により報告

教育長 日程第4 議案審議
議案第41号 観音寺市立幼稚園規則の一部を改正する規則（案）について、議案第43号 観音寺市立幼稚園預かり保育規程の一部を改正する規程（案）についての2議案は、豊浜幼稚園から豊浜こども園への移行に関する案件でありますので、この2議案を続けて説明させていただきまして、一括で審議・承認していただこうと思いますが、いかがでしょうか。

委員 異議なし。

それでは、事務局より説明をお願いします。

学校教育課長 （議案第41号・43号について資料により説明）

教育長 ご意見・ご質問等いかがでしょうか。

委員 異議なし。

教育長 議案第41号、議案第43号の2議案について承認します。
次に、議案第42号について、事務局より説明をお願いします。

学校教育課長 （議案第42号について事務局より説明）

教育長 ご意見・ご質問等いかがでしょうか。

委員 異議なし。

教育長 議案第42号について承認します。

次に、その他事項について、事務局より説明をお願いします。

事務局

(令和5年度第3回観音寺市総合教育会議について日程等予定連絡)

(令和5年第15回教育委員会定例会について日程等予定連絡)

教育長

次回の第14回教育委員会定例会は、令和5年10月24日(火)午前9時30分より行います。

委員

閉会あいさつ

教育長

閉会